

El 92 en Toledo no ha traído demasiadas buenas noticias. El fuerte enfrentamiento con Defensa por la cesión de los terrenos de la Fábrica de Armas para la Universidad, el caos circulatorio en el casco, el crimen de *Juanito* sin resolver y la muerte de un niño que iba a ser operado de anginas, han sido los grandes temas de este año.



Este año comenzaron las primeras reuniones de trabajo para elaborar el Plan Especial del casco histórico de Toledo. El urbanista catalán Joan Busquets -en la foto- fue contratado como director del Plan Especial.

drados de un total de 73 hectáreas, para destinarlos a la construcción de un aulario universitario. En todo caso, la pequeña entrega no se hacía gratuitamente, Defensa exigía un pago de 75 millones de pesetas o su equivalente en calificaciones urbanísticas.

El tema se complica aún más cuando la familia **Le-yún** reclama en marzo al Ministerio de Defensa 137.000 metros cuadrados dentro de los ansiados terrenos de la Fábrica de Armas. Parte de la finca que estos particulares exigen como suya corresponden a aquellos metros que se iban a destinar para el aulario, por lo que el alcalde pide a Defensa cambiar la ubicación de éste a la zona de San Pedro Verde.

En el verano, los constructores **Eusebio Peces** y **Salvador del Viso**, que compraron a la familia **Le-yún** parte del suelo en litigio, vallaron, sin tener licencia municipal, su parcela. En diciembre, trabajadores de Defensa retiraron el cercado y los constructores interpusieron contra el Ministerio una denuncia por coacción.

Desde un principio, y en el aspecto político, **Joaquín Sánchez Garrido** se enfrentó al director de la Gerencia de Infraestructura del Ministerio de Defensa, el general **Valverde**, por mantener éste que la cesión de terrenos nunca sería gratuita. Las malas relaciones de **Garrido** con Defensa alcanzaron su punto álgido cuando, a principios de verano, el Ministerio propuso al Ayuntamiento ceder la totalidad del suelo para la Universidad a cambio de poder construir en esta zona tan cotizada 2.142 viviendas de renta libre, lo que suponía un sustancioso negocio para Defensa. El alcalde rechazó rotundamente dicha proposición, y acusando al ministro **Julián García Vargas** de querer especular con este suelo, le amenazó con calificar las 73 hectáreas como zona verde en la próxima revisión del Plan General de Ordenación Urbana.

LA SANIDAD, LA FABRICA DE ARMAS Y EL CRIMEN DE JUANITO ESTREMECIERON A LA OPINION PUBLICA

Toledo, atrapado por el tráfico

El año se inició con la firma de un convenio entre el ministro de Justicia, **Tomás de la Quadra Salcedo**, y el alcalde de la ciudad, **Joaquín Sánchez Garrido**, en el que se acordó el cierre del Centro Penitenciario de Toledo, consiguiendo que el Ministerio se comprometiera a no construir otra nueva prisión dentro del término municipal de la capital regional, aspecto que fue criticado por el fiscal jefe de la Audiencia Provincial, **Miguel González Blanco**, así como por los funcionarios de prisiones.

También a principios de

año comenzó a clarificarse el tema de los terrenos de la Fábrica de Armas, donde se quiere instalar el campus universitario. Se comprobó que las declaraciones de los ministros **Carlos Solchaga** y **José Borrell** asegurando que este suelo, al ser patrimonio nacional, sería cedido gratuitamente y negando que fuera propiedad del Ministerio de Defensa, eran sólo promesas electorales. Con las escrituras a nombre del Ejército, el presidente regional, **José Bono**, acompañado del alcalde de Toledo, tuvo que dirigirse a este Ministerio para lograr una mínima cesión de 9.200 metros cua-

La cesión gratuita de los terrenos de la Fábrica de Armas sólo era una promesa electoral.